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FECHA: Octubre 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrapado en su coche volcado”  

 “Quieren dos consejeros más en el IEE”  

 “Salud mental: 13 de cada 100 mil muere”  

 “Se esperan más de 40 frentes fríos”  

 
“Sí habrá reforma electoral este año”  

 
“Remesas en el peor nivel”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Plan acuarios costó más de 16 mdp desde 2007” 

 “Ahogan malas estrategias de Turismo a balnearios”  

 
“Gastan a placer en remodelaciones”  

 
“Barren policía: trasladan a 39”  

 “Al año surgen 40 bandas de secuestro; solo en el DF, 20 grupos delictivos”  

 
“Venezuela decide su futuro; 19 millones irán hoy a las urnas”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Hay consenso sobre la reforma electoral: Serán ocho los puntos que se reformarán a la Ley Electoral luego 
de convenirlo así los siete partidos políticos en la entidad. Entre los temas destacan desde la inclusión de dos consejeros 
electorales más a los que existen hasta un día de descanso obligatorio el día de la jornada. María Cruz García Sánchez, 
coordinadora en Hidalgo del partido Movimiento Ciudadano (MC), confirmó que el viernes por la noche las dirigencias de 
los partidos acordaron los puntos y, por lo tanto, mañana lunes, la presentaran en el Congreso local. A diferencia de 
otros años, explicó que esta reforma será parcial, pues sólo se tocarán temas de mayor coincidencia. No obstante, a 
finales de mes reiniciarán las mesas de trabajo para abordar temas pendientes, de mayor análisis y discusión para una 
reforma integral. Dos más Bajo la idea de que en la próxima reforma integral se le darán más atribuciones al Instituto 
Estatal Electoral (IEE), lo que le generaría más trabajo, se coincidió en incluir a dos consejeros más a los cinco que 
actualmente hay, quedando en siete en total. Descanso Debido a que muchos patrones no dan la oportunidad para que 
sus empleados puedan ir a votar, el día de la jornada electoral sería inhábil. De esta forma, además de garantizar el libre 
derecho de los ciudadanos, habría más votantes. Diputadas Juanitas Se reformaría el apartado del artículo 175 para 
que en las fórmulas a diputados locales donde el propietario sea mujer su suplente sea del mismo género. Menos 
precampaña Se reformaría el artículo 150 de la Ley Electoral para reducir los tiempos entre las precampañas y 
campañas; es decir, parte del mes que es utilizado por los partidos políticos para organizar los trabajos, periodo que no 
se respetaba, pues los candidatos lo llegaban a ocupar como promoción. Funcionarios de casilla Se homologarían 
artículos de la ley local con la del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Esto, para que 
cualquiera de los diez primeros de los electores formados ante una casilla puedan suplir a los funcionarios faltantes. 
Mujeres Para que en Hidalgo haya más impulso político a las mujeres, se acordó destinar 5 por ciento de las 
prerrogativas de los partidos a la capacitación, promoción y desarrollo de las mujeres. Asimismo, 2 por ciento, para 
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tareas de educación, capacitación e investigación. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Respalda el PVEM apoyo a la ciencia: Luego de que el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, 
informara sobre la conformación de la agenda de su administración en materia de Ciencia y Tecnología, el dirigente 
estatal del Partido Verde Ecologista, Jorge Malo Lugo, manifestó que con estas acciones se acabará con la fuga de 
cerebros. Al respecto el dirigente del PVEM, señaló que desafortunadamente en el país el tema siempre había sido 
relegado de los grandes temas nacionales, por lo que ya era momento de que se tomara verdaderamente en cuenta y se 
le diera la importancia que requiere y que representa para el desarrollo del estado, además de que con su impulso se 
evitará que los mexicanos que destacan en el tema busquen oportunidades de trabajo fuera del país y que no regresen al 
mismo. Por lo anterior, agregó que su instituto político se ha manifestado a favor de las medidas anunciadas por el nuevo 
presidente de México, quien ha comenzado a demostrar la manera en que llevará las riendas de la nación. El desarrollo 
del país no se ha logrado plenamente debido a que no se invierte en el Rubro,  de la Ciencia y Tecnología, mismo que ha 
sido relegado desde hace muchos años, por lo que afrontar este problema por el presidente electo, Enrique Peña Nieto, 
es un acierto con el que muestra la forma en que gobernará al país. Luego de manifestarse de acuerdo con la 
designación del doctor en Química, Francisco Bolivar Zapata, reconocido en el mundo y factor de peso en la UAM y la 
UNAM, como  titular de la dependencia, aseguró que los problemas que ocasiona el no invertir y atender el rubro de la 
ciencia y la tecnología, entre otros se puede señalar la "fuga de cerebros". Finalmente, manifestó que 
desafortunadamente la falta de impulso al sector se puede ver en México en las empresas; ?la actualización en ciencia y 
tecnología, también tiene que ver con lo ecológico, pues una parte de esta, se dedica precisamente a que se produzca sin 
afectar al medio ambiente', indicó. (Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Síntesis-Si habrá reforma electoral este año: Debido a los acuerdos a que han llegado los líderes de los diferentes 
partidos políticos en el estado, se puede decir que sí hay condiciones en el estado para sacar adelante la Reforma 
Electoral, aseguró el presidente de la junta de gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. El legislador indicó 
que hasta el momento y de acuerdo a los tiempos legales que se tienen para que en el Congreso se puedan analizar las 
propuestas que se hagan, no se tiene inconveniente alguno para que antes del 15 de octubre en que se termina el plazo 
para la reforma se logre concretar algo. 'Yo sí veo hoy condiciones para sacar adelante una Reforma Electoral que como 
también lo señalé no pude ser definitiva,  porque debemos esperar la que a nivel federal se debe de dar para ajustar lo 
que tiene que ver con la Reforma Política que aprobó con el Congreso de la unión'. Ramírez Valtierra, añadió que hasta el 
momento hay avances de propuestas que han puesto sobre la mesa los partidos políticos, y que ya con la asistencia 
desde la semana pasada  de varios de los diputados de los partidos políticos, solamente se  espera que se pongan los 
temas sobre la mesa, de los que ya se han ido cabildeando como posibles acuerdos y esperan que haya tiempo para que 
se presente una posible Iniciativa de Reforma Electoral. ?Tras ser presentada por los partidos, cada diputado viene 
haciendo trabajo con sus dirigencias estatales, como es adelantar el trabajo legislativo que aquí tenemos que realizar y 
que tenemos como límite el 15 de octubre, yo sí veo hoy condiciones para sacar adelante una reforma electoral?. 
Finalmente el líder de los legisladores locales, afirmó que otro de los temas vinculados con la reforma electoral es el 
nombramiento de los nuevos consejeros del IEE,  para lo cual  los próximos días emitirán la  convocatoria 
correspondiente como la ley lo señala, ?en el sentido de que si hay una propuesta consensada entre las dirigencias de los 
partidos políticos que nos llegue, pues es un procedimiento; cuando no se dé ese consenso estaríamos obligados a hacer 
una comisión que analice las propuestas,  que vaya descartando una de ellas para llegar a un propuesta final? . (Jaime 
Arenalde, página 03) 

Crónica-Abonar al desarrollo estatal con aportación de ingenieros: Consolidar la labor de los ingenieros como 
una parte fundamental en la vida productiva, política y social de Hidalgo, así como aportar estrategias de desarrollo, es la 
premisa fundamental de la Sociedad Mexicana de Ingenieros (SMI); afirmó Marco Antonio Rico Moreno, presidente 
estatal del organismo, durante la Tercera Reunión Nacional Ingeniería y Desarrollo para Crecimiento de México. Luego de 
rendir protesta como dirigente estatal de la SMI, Rico Moreno externó que las reuniones que el organismo realiza en 
diferentes ciudades del país tienen como fin reunir opiniones de este sector para enriquecer un documento de desarrollo 
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que en breve sea entregado tanto al gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz, como al presidente electo de 
México, Enrique Pela Nieto. Ante el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda; del alcalde, Eleazar García 
Sánchez; y de agremiados a la SMI, el dirigente estatal indicó que existen amplias expectativas en el sentido que sector 
de ingenieros en Hidalgo tenga un mejor futuro, ante el compromiso firmado por Peña Nieto de impulsar la refinería 
Bicentenario en la región Tula. En su intervención, Moctezuma Pereda destacó la labor desempeñada por los 
profesionales de la ingeniería en el estado y manifestó que con el inicio del nuevo gobierno federal prevén mejoras en 
todos los sentidos. Ejemplo de lo anterior será la continuación de los trabajos en la Refinería Bicentenario, la cual será un 
detonador importante para impulsar  la economía en todo el estado, donde indiscutiblemente se requerirán de 
especialistas en la ingeniería. (Milton Cortés, página 03) 

Crónica-Hundidos balnearios de Ajacuba por estrategias erradas, especifican: Falta de promoción por parte de 
la Secretaría de Turismo estatal mantiene en decadencia a los balnearios de Ajacuba, municipio situado en el Corredor 
Tolteca, pues en los últimos años el flujo de bañistas disminuyó más del 80 por ciento. Los pobladores del lugar aún 
recuerdan que los fines de semana se llenaban los balnearios de turistas provenientes del Distrito Federal y Estado de 
México, “decenas de camiones con excursionistas arribaban al pueblo para que los paseantes disfrutaran de las aguas 
termales”. Ahora escasamente llegan cinco autobuses al mes, con algunos paseantes en busca de aguas termales. Juan 
Flores, vecino de la localidad, explicó que ya no es la misma asistencia de bañistas. “Recuerdo que esto se ponía lleno, 
venían de todos lados a bañarse a las albercas de aguas termales, llegaban decenas de camiones con turistas. Todos 
poníamos puestos de comida, ahora uno que otro camión llega, algunos carros con familia”, refirió el hombre de la 
tercera edad. María del Rosario Monroy, trabajadora dese hace 20 años en el Balneario Ajacuba, el más grande la 
demarcación, indicó que anteriormente a ese centro acuático llegaban los fines de semana aproximadamente cinco 
autobuses con excursionistas, ahora esa cantidad es por mes. Asimismo enfatizó que esta disminución de paseantes 
deriva de la falta de promoción, aunada a la competencia de balnearios en la región Ixmiquilpan, los cuales sí tienen 
presencia publicitaria, lo que los ha posicionado en Estado de México y Distrito Federal, pero desplazó a Ajacuba en el 
ranking del Corredor de balnearios. Milán García Miranda, director de Turismo en Ajacuba, indicó que requieren difusión 
a través de espectaculares en las carreteras que conducen a esta zona. Detalló que es necesario colocar un poco más de 
40 señalamientos viales, colocados en las autopistas México- Pachuca, México-Querétaro y Jorobas-Tula. “Requerimos 
varios, el más grande que pedimos es de 10 por 5 metros, el más chico de 1 metro por 2”. Los puntos específicos para 
colocar estos rótulos serían “en la México-Querétaro, a la altura de Huehuetoca en el Estado de México; en la bajada del 
Arco Norte, en Atitalaquia; en la subida en la México-Pachuca, en el entronque con el Arco Norte; en San Agustín 
Tlaxiaca; y en Tlaxcoapan, por mencionar algunas de las entradas contempladas”. Indicó que la Secretaría del Turismo 
estatal ha implementado campañas de difusión de los distintos corredores de balnearios que están en Hidalgo; sin 
embargo, calificó la campaña publicitaria como “incorrecta”, ya que esta difusión  se realiza al interior del estado y la 
mayor parte de visitantes proceden de entidades circunvecinas, “son pocos los que llegan de Hidalgo, la mayoría 
proviene del Distrito Federal, Estado de México, algunos de Puebla y Tlaxcala”. Por lo cual pidió a la Secretaría estatal 
reconducir sus estrategias publicitarias con la finalidad de incentivar el turismo hacia Hidalgo, “la disminución del turismo 
es porque no hay difusión, hace falta mucho trabajo al respecto”. “Aparte de espectaculares son necesarios spots en 
televisión y radio”. Al respecto, Esteban Domingo, proveniente del Cuautitlán Izcalli, entrevistado en uno de los 
balnearios, sostuvo que se enteró de las aguas termales por medio de amigos que visitaron la zona en la última 
temporada vacacional. Señaló que él no encontró avisos en las carreteras  sobre los balnearios, “llegamos preguntando, 
porque no había nada de avisos o señalamientos, este lugar no los recomendó un amigo que ya vino, pero el también 
llegó preguntando”. Cabe destacar que en las entradas al pueblo están dos módulos de información turística; pero estos 
sólo funcionan los fines de semana y son propiedad de los dueños de los balnearios, ya que la Secretaría de Turismo 
estatal no ha apoyado a los dueños de estos lugares, para difundir los atractivos turísticos. A la periferia de los centros 
acuáticos han colocado algunos establecimientos con venta de comida, así como ropa de baño, entre otros servicios; no 
obstante, la disminución de la afluencia turística afectó de modo importante al comercio local. Refirieron los pobladores 
que algunos centros acuáticos, al menos dos el año pasado, tuvieron que cerrar sus puertas ya que no lograron 
sobrevivir por la disminución del turismo, otros más optaron por cerrar entre semana y sólo prestar los servicios en fines 
de semana, esto como una medida de emergencia para evitar el despido de trabajadores. Los balnearios de Ajacuba 
cuentan con todos los servicios, similar a un hotel de cinco estrellas, así los indicó el director de turismo municipal, estos 
centros turísticos cuentan con toboganes, chapoteaderos, albercas con agua que van de los 20 a los 50 grados 
centígrados, área de juegos infantiles, amplias áreas verdes, tirolesa, amplio estacionamiento, bar, palapas, 
grutas, servicios de primeros auxilios, canchas de tenis, área de comida,  espacio para acampar, asadores  familiares y 
para eventos masivos en los cuales “pueden asar hasta un cerdo completo”. Asimismo, ciertos espacios incluso cuentan 
con aire acondicionado, jacuzzi, cabañas, salón de eventos, Internet inalámbrico,  restaurantes con buffet y a la carta, 
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entre otros servicios. Algunos balnearios cuentan con área de eventos para la celebraciones bodas y XV años. “Los 
precios en estos espacios de recreación son sumamente económicos”: Alfredo  Asencio Mateos, proveniente de Ecatepec 
estado de México, indicó que visita Hidalgo cada 20 días y gasta con toda su familia alrededor de 500 pesos, “los precios 
son muy económicos, a mi me dan descuento por ser de la tercera edad, a mis hijos por ser estudiantes también. La 
comida es barata y muy rica, las bebidas son también muy económicas”. A pesar de todo esto, en los balnearios sólo 
reciben en conjunto alrededor de 2 mil bañistas a la semana, aunque tienen capacidad para recibir un total de 20 mil 
visitantes, sólo en temporadas de semana santa a este lugar llegan alrededor de 8 mil visitantes al día. Cabe destacar 
que según los reportes, cada año reduce un 30 por ciento la afluencia turística durante la temporada vacacional, esto 
genera grandes pérdidas para la economía local. BUSCAN EN TLAXCOAPAN APROVECHAR EL PASO DE TURISTAS. 
El gobierno municipal de Tlaxcoapan, demarcación vecina a Ajacuba, pretende crear un corredor gastronómico con la 
finalidad de aprovechar el paso de los turistas hacia los balnearios. El secretario municipal del ayuntamiento, Erick García 
García,  indicó que el gobierno local trabaja con los vendedores de alimentos para establecer pequeños restaurantes a la 
salida del pueblo rumbo a Ajacuba. En ese sentido, “se han realizado muestras gastronómicas, con la finalidad de atraer 
turistas a este poblado. Ajacuba  ofrece aguas termales y queremos que en Tlaxcoapan, el atractivo sea el alimento, 
somos famosos  por las gorditas que se preparan de distintos rellenos”. Durante las pasadas vacaciones de Semana 
Santa, la administración local de Tula de Allende instaló tres módulos de información turística en donde simultáneamente 
ofrecieron a los paseantes un pequeño cuestionario, el cual arrojó que la mayor parte de visitantes proviene del Estado 
de México. La mayor afluencia de paseantes ingresa por la vía federal Tula-Refinería, ahí la información más solicitada es 
con relación a los parques acuáticos, centros turísticos con aguas termales y finalmente el sitio arqueológico. La principal 
inquietud de los visitantes es la referente al Corredor de Balnearios de la región de Ixmiquilpan, Ajacuba y Tolantongo. 
Finalmente, cabe puntualizar que estos centros acuáticos  continúan sufriendo las afectaciones por la falta de promoción  
turística fuera de Hidalgo, lo que ha generado las pérdidas de empleos y el cierre de algunos comercios. Tanto turistas, 
comerciantes, autoridades municipales y trabajadores de los balnearios coincidieron en que la Secretaría de 
Turismo estatal ha puesto poco interés en la promoción de los balnearios de Ajacuba. (Francisco Reyes, página 04) 

Criterio-Conciliadores profesionales, piden diputados: Prisco Manuel Gutiérrez, diputado local por el Partido 
Acción Nacional (PAN), comentó que Xochiatipan y Yahualica son los ayuntamientos donde se han registrado problemas 
con los conciliadores municipales, quienes han solapado actos irregulares. El caso más controvertido, que evidenció hace 
unos meses el propio legislador de extracción panista, fue en Xochiatipan, donde el conciliador municipal solapó el abuso 
sexual de un niño, intimidando a la familia del menor para aceptar la indemnización. Ante estas circunstancias, los 
diputados locales acordaron, por unanimidad, exigir a los 84 alcaldes que “den un estricto cumplimiento a lo establecido 
en el artículo 161 de la Ley Orgánica Municipal, respecto a los nombramientos de conciliadores municipales”. “Las 
facultades y obligaciones de los ayuntamientos son impartir justicia a través del conciliador municipal, por lo que la 
justicia alternativa es una instancia que tiene por objeto mantener la tranquilidad, la seguridad y el orden público”, señaló 
Prisco. El legislador panista insistió en que los alcaldes deben de poner atención, como lo marca la ley, en que los 
conciliadores municipales tengan estudios terminados en Derecho; no haber sido condenado por delito doloso y no haber 
sido inhabilitado.  (José Antonio Alcaraz, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Vigilará SP el campo de San Antonio: Como medida precautoria hoy elementos policiacos vigilarán el 
parque de beisbol de San Antonio El Desmonte, informó el edil de Pachuca, Eleazar García Sánchez. La medida fue 
tomada por los violentos hechos ocurridos en un improvisado terreno utilizado como parque de beisbol al sur de la 
ciudad, el cual fue acondicionado desde hace unos años por varias personas que practican ese deporte. El domingo 
pasado, después de un partido en el campo de beisbol, se registró una pelea entre los equipos Deportivo San Antonio y 
Orioles de San Bartolo, que dejó como resultado un doble homicidio, por lo que el ayuntamiento mantendrá vigilancia en 
este lugar. Al ser cuestionado sobre quién se encuentra al frente de la administración de dicho sitio, Eleazar García se 
deslindó de cualquier responsabilidad: “Se tendrá que ver quiénes participan y en qué condiciones. Estamos haciendo un 
análisis de qué fue lo que pasó realmente, para evitar futuros problemas”. El mandatario agregó que se hablará con las 
ligas y los organizadores, con el propósito de que no se repitan desórdenes o hechos de violencia en los campos llaneros 
de la capital hidalguense. Respecto al asesinato de Eleodoro Castro Martínez y Araceli Castillo Pérez, el pasado domingo, 
se inició la averiguación 12/DAP/3200/2012. El munícipe aclaró que no se tienen antecedentes de actos como el ocurrido 
en el campo de beisbol llanero. (Omar Ayala, página 05) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Barren Policía de Acuña: trasladan a 39: Treinta y nueve elementos de la Policía municipal de Acuña 
fueron trasladados la tarde de este sábado a Saltillo en calidad de presentados para declarar sobre el homicidio de José 
Eduardo Moreira Rodríguez, hijo del ex líder nacional del PRI y ex Gobernador de Coahuila Humberto Moreira. El 
operativo, coordinado por la Procuraduría estatal, también servirá para someter a los agentes a pruebas de control de 
confianza, de polígrafo y toxicológicas. Por la noche, la Administración de Acuña informó que se trataba de 41 policías, 
pero después un comunicado de la Procuraduría de Coahuila estableció oficialmente que se trataba de 39. "(Los policías) 
laboraban en la Delegación Fundadores, sector donde se ubica el lugar donde fue encontrado el cuerpo de la víctima (el 
miércoles por la noche)", dice el texto de la dependencia. Una fuente oficial de la Procuraduría informó que quienes 
fueron llevados a declarar son policías y radiooperadores. Desde el edificio central de Seguridad Pública Municipal, los 
policías fueron trasladados cerca de las 18:15 horas en un convoy escoltado por agentes de la Policía Investigadora y 
unos 30 elementos de la Policía Federal que iban en camionetas y automóviles. Se esperaba que llegaran a Saltillo, a 
unos 500 kilómetros de Acuña, en las primeras horas del día de hoy. El Alcalde Alberto Aguirre informó que la Policía 
municipal está integrada por 187 elementos entre policías operativos y personal administrativo. Precisó que, en días 
pasados, la Procuraduría estatal citó a declarar a 7 elementos, quienes están en calidad de arraigados, entre ellos el 
subdirector Rodolfo Castillo Montes. Este mando es señalado como la última persona que habría visto a la víctima, ya que 
iban a encontrarse minutos antes de un evento público al que Moreira Rodríguez nunca llegó. Según una fuente estatal, 
una de las principales líneas de investigación que la Procuraduría de Coahuila sigue desde el inicio es que el primogénito 
de Humberto Moreira fue entregado por mandos y policías locales a los criminales que lo asesinaron. Piden ayuda a 
sospechoso  Tras reportarse la desaparición de José Eduardo Moreira, las autoridades recurrieron, para su localización, 
al propio subdirector de la Policía de Acuña, Rodolfo Castillo, quien se habría citado con el hijo de Humberto Moreira 
antes de ser ejecutado. "Yo le pregunté (a Castillo) si había visto a Lalo y, molesto, dijo que no sabía y que no habían 
tenido comunicación", dijo el diputado local Cuauhtémoc Arzola. "Le respondí: 'Entonces ponte a buscarlo porque 
tenemos conocimiento de que está desaparecido y nos preocupa mucho'". (Redacción, primera plana) 

Excélsior-Al año surgen 40 bandas de secuestro; sólo en el DF, 20 grupos delictivos: En promedio, al año 
surgen 40 organizaciones delictivas dedicadas al secuestro en México, que exigen desde cinco mil hasta 40 millones de 
pesos por liberar a su víctima, revelan fuentes de la Procuraduría General de la República (PGR). Tan sólo en la Ciudad 
de México la Fiscalía Antisecuestros de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal ha detectado el 
resurgimiento de 20 bandas de plagiarios por año, a partir de 2009. La PGR establece que de los delitos de alto impacto 
en el país emergen otras actividades. En el caso del secuestro se ha generado el fenómeno de los negociadores privados, 
de los cuales la mayoría no cuenta con certificación oficial. Los especialistas certificados apenas son 89 y hay más de 400 
que trabajan de manera informal. Esos especialistas obtienen ingresos millonarios. Sin embargo, 95% de los casos en 
manos de los negociadores piratas terminan en la muerte de la víctima. Alejandro Martí, presidente de la organización 
México SOS, advierte del error que es contratar a negociadores privados, pues se presta a “verdaderos asaltos”, porque 
no tienen la profesionalización requerida por las autoridades. Negociadores pirata cobran con sangre En aquellos 
casos de secuestro en los que llegan a intervenir negociadores privados sin experiencia, la autoridad ha documentado 
que 95% de las víctimas pierde la vida a manos de los plagiarios. Se trata de un problema que la Procuraduría General 
de la República ha detectado, pues debido al notable incremento del secuestro en el país han surgido otras actividades 
ilícitas adyacentes al flagelo, por ejemplo, la multiplicación de “supuestos especialistas”. Los también llamados 
negociadores pirata son ex policías o ex funcionarios públicos federales; algunos, incluso, trabajaron en la misma PGR. Se 
trata de negociadores privados, quienes cobran de 50 mil hasta un alto porcentaje en millones de pesos por mediar en la 
liberación de una víctima de secuestro. La PGR establece que los delitos de alto impacto en el país, como el secuestro, 
generan en promedio el surgimiento de alrededor de 40 bandas de plagiarios al año. Estos criminales piden desde cinco 
mil pesos hasta 40 millones de pesos por liberar a un secuestrado. En lo que las autoridades han llamado “las ganancias 
de la industria del dolor”, la PGR revela, mediante una respuesta de información pública, que oficialmente existen 89 
negociadores o manejadores de crisis registrados en todo el país por parte de autoridades encargadas de procurar 
justicia, quienes han aprobado diversos exámenes de confianza y son autorizados a intervenir en casos de secuestro. 
Estos negociadores oficiales están adscritos a las unidades antisecuestro de cada entidad; sin embargo, por cada 
negociador oficial se estima que existen alrededor de cinco que trabajan por su cuenta, que sumarían 445 piratas, que 
venden muy caros sus servicios. El secuestro en México ha generado diversas actividades ilícitas que las autoridades 
federales han denominado “las ganancias de la industria del dolor”, refiriéndose a aquellas “utilidades” obtenidas por 
personas que se hacen pasar por expertos en manejo de crisis y de negociación. De acuerdo con información de la PGR 
obtenida por Excélsior, en el país existen oficialmente profesionales a los que se les reconoce como “negociadores”: 
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personas que han sido certificadas no sólo por la dependencia federal sino por las procuradurías de Justicia estatales y 
del Distrito Federal. Sin embargo, pululan aquellos que por haber trabajado en una corporación policiaca, en alguna área 
de la procuración de justicia estatal o federal, se sienten capaces y preparados para manejar una crisis familiar provocada 
por la privación ilegal de la libertad de un ser querido. Tales negociadores venden caros sus servicios, haciéndole creer a 
las familias que por su experiencia y probidad pueden salvar la vida del plagiado; ellos reciben las llamadas de los 
secuestradores, haciéndose pasar por un familiar, o asesoran de manera directa a la familia afectada para negociar con 
los plagiarios. La PGR, sin embargo, establece que en la mayoría de los casos los resultados son fatales. En el país, la Ley 
General para Prevenir y Sancionar los delitos en Materia de Secuestro no prohíbe a los negociadores privados llevar a 
cabo su actividad; esto ni siquiera se sanciona. Aunque en 13 estados la ley local considera sanciones que van de tres a 
ocho años de prisión. Martí: mala decisión Alejandro Martí, presidente de la organización S.O.S, precisa que es un 
error contratar a negociadores privados, pues se presta a “verdaderos asaltos”, porque no tienen la profesionalización de 
la autoridad. “Cuando fue el secuestro de mi hijo contraté a un negociador privado. En ese momento no sabía qué hacer 
y finalmente resultó ser uno de los errores más graves que he cometido en mi vida; son muy malos y muy caros, 
explotan el sufrimiento de la gente.” El empresario señaló que en la organización que han integrado, uno de los aspectos 
que han trabajado con las autoridades es la creación de unidades antisecuestro y ponen énfasis en que exista gente 
profesional, entre ellos buenos negociadores. “Ya hay muy buenos departamentos antisecuestro en el país, caso concreto 
la SIEDO, la policía federal y muchísimos estados donde hay gente muy capacitada. “Y en nuestra organización cuando 
recibimos alguna súplica de ayuda por un tema de éstos, inmediatamente lo referimos a la autoridad y tenemos 
excelentes resultados, porque no hay que contratar negociadores privados que se prestan, (entre) el gran dolor que se 
tiene, al gran problema del cobro y el abuso de esta gente”, preciso Martí. El DF tiene a 15 profesionales Óscar 
Montes de Oca Rosales, fiscal especial Antisecuestros de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), 
señala que los negociadores privados en la Ciudad de México son castigados si realizan una actividad ilícita que viola la 
ley. “De un negociador tenemos que ver que sea una persona especializada y no necesariamente que tenga un perfil 
profesional. Pueden ser policías, o pueden ser ingenieros, pero debe ser la personalidad del elemento la que nos lleve a 
tener lo necesario” precisó Montes de Oca, quien dijo que en el DF hay 15 de éstos. El funcionario explicó que un 
negociador es muy importante en un secuestro, porque la vida de la víctima está en juego, y de él depende no sólo que 
se acorte el tiempo de cautiverio, sino el que pueda sufrir menos y salvaguardar el patrimonio de las familias. “El objetivo 
principal de la unidad antisecuestros es cuidar la vida de la víctima, y antes de intentar cualquier rescate tenemos que 
ver que la víctima no corra peligro. Las crisis familiares en torno a un secuestro son las más difíciles de llevar a cabo, 
pues en la mayoría de los casos se desestabiliza todo el núcleo familiar y se genera desconfianza y dolor. A la fecha, el 
funcionario señala que los negociadores interactúan en todo momento con otras tres áreas fundamentales: la de análisis 
tácticos, la de investigación y la de operación, equipos perfectamente integrados, que les permite el rescate de víctimas, 
pero que no requieren del negociador privado. En promedio, la Fiscalía Antisecuestros de la PGJDF ha detectado el 
resurgimiento de 20 bandas de secuestradores cada año desde 2009 en la capital. Trabajan en células Rodrigo 
Archundia Barrientos, titular de la Unidad Antisecuestros de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada (SIEDO), en México los grupos de plagiarios usan el teléfono celular como forma de 
comunicación entre los integrantes, pues cada uno lleva a cabo una acción específica. Describe que, en la mayoría de las 
ocasiones, los integrantes de una banda de plagiarios ni siquiera se conocen entre sí, pues son reclutados por 
intermediarios, quienes les informan lo estrictamente necesario, para no poner en riesgo la operación. Perfil de los 
negociadores Los mediadores oficiales en casos de secuestro, que son certificados por las autoridades federales, como 
la PGR, no deben tener una profesión determinada, pero sí son personas con una gran facilidad de negociación, asegura 
Óscar Montes de Oca Rosales, fiscal especial Antisecuestros de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF). Describe que en el Distrito Federal se escoge a profesionales, a personas fuertes de carácter y de gran 
inteligencia, porque tienen que lidiar con gente sin escrúpulos y que usan un alto grado de violencia. Negociadores  
pirataEn contraste, los “supuestos especialistas”, que también son llamados negociadores patito, son ex policías o ex 
funcionarios públicos federales o estatales que laboraron en la procuración de justicia; algunos, incluso, trabajaron en la 
Procuraduría General de la República. Se trata de negociadores privados, quienes medran con el dolor ajeno, pues 
cobran de 50 mil hasta un alto porcentaje en millones de pesos por mediar en la liberación de una víctima de secuestro. 
Cómo seleccionan a las víctimas Una de las actividades más importantes del secuestrador es la selección de la 
víctima de este delito. Los delincuentes buscan obtener información de las potenciales víctimas, principalmente a través 
de los medios de comunicación y las redes sociales, entre otros. Rodrigo Archundia Barrientos, titular de la Unidad 
Antisecuestros de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), precisa que las 
víctimas de plagios son elegidas por diversas situaciones. En la mayoría de los casos los delincuentes secuestran a 
personas del sexo masculino, no sólo por tratarse de quienes generan más recursos económicos en sus familias, sino 
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porque es más fácil convencer a una mujer de pagar un rescate. Explica que escasamente secuestran a menores de 
edad, debido a los cuidados y gastos que genera la atención de los pequeños. En el país, un alto porcentaje de los 
plagios se realizan cuando la víctima se dirige a su casa o al trabajo, debido a la costumbre de utilizar las mismas rutas y 
horarios, lo cual facilita el acto ilícito. (Aurora Vega, primera plana) 

La Jornada-Todo va a transcurrir hoy en paz, confía Hugo Chávez: En las calles y en el Metro de esta ciudad las 
pasiones se desatan, a gritos nada más: ¡A mí ningún presidente me da de comer!, lanza una vendedora ambulante. 
¡Viva Chávez!, le responde su vecino. La calle habla fuerte. Se debate abiertamente sobre las virtudes de uno y otro 
candidato. En Miraflores, muy cerca del lugar donde la vendedora anuncia que no votará (se calcula que se abstendrá 
una cuarta parte de los electores), el presidente Hugo Chávez recibe a una delegación de la Unasur y da su último 
mensaje antes de las urnas: Estoy seguro de que todo va a transcurrir en paz y estoy seguro de que los actores políticos 
fundamentales reconoceremos la voz de la nación que va a ser recogida, procesada y anunciada por el árbitro, el Consejo 
Nacional Electoral. En ese órgano, los funcionarios públicos no se dan abasto para acreditar a la multitud de periodistas 
extranjeros que han venido a atestiguar los comicios venezolanos, con todo y que en los pasados 14 años –los que lleva 
Chávez en el poder– se han celebrado 15 elecciones de todo tipo. Chávez sólo perdió un proceso, el referéndum sobre 
profundas reformas constitucionales que apuntaban a una mayor centralización del poder o, si se quiere, un paquete de 
reformas al que incluso muchos chavistas no veían ni pies ni cabeza. El chavismo tuvo 3 millones de votos menos que en 
la elección presidencial del año anterior. No ganamos nosotros, perdió Chávez, dijo entonces Felipe Mújica, del opositor 
Movimiento al Socialismo. Beneficiario del descrédito de la clase política puntofijista, Chávez se impuso en las 
presidenciales de 1998 a Henrique Salas Römer. La candidatura de Irene Sáez, ex reina de belleza y alcaldesa de 
Caracas, a quien unos meses antes de la elección muchos daban por ganadora, se derrumbó estrepitosamente (obtuvo 3 
por ciento de los votos). En 1999 se realizó la Constituyente, de modo que Chávez volvió a contender por la presidencia 
en 2000. Se alzó con 59.76 por ciento de los votos sobre su ex correligionario Francisco Arias Cárdenas, quien obtuvo 
37.52. En 2006 hubo 13 aspirantes de la oposición a la candidatura. Al final se impuso Manuel Rosales, gobernador de 
Zulia. Los candidatos que pese a todo se mantuvieron en la justa electoral no obtuvieron, sumados, ni uno por ciento de 
los votos. Chávez ganó esa elección con 62.85 por ciento de la votación, contra 36.91 de Rosales. Un año antes, la 
oposición había cometido otro error fatal: se retiró de las elecciones parlamentarias y le dejó el campo libre al chavismo, 
que se hizo de la totalidad de los puestos en el Congreso unicamaral. La oposición no tuvo más remedio que 
reinventarse, dice la historiadora Margarita López Maya, quien subraya el hecho singular de la coyuntura: la voz cantante 
en el bloque opositor no la llevan más los poderes fácticos (iglesia, medios, directivos petroleros), sino los partidos. El PP 
Caribe El triunfo de Henrique Capriles Radonski sorprendió a casi todos en el chavismo. La mayor parte de la dirección 
nacional del PSUV daba por hecho que el candidato sería Pablo Pérez, gobernador del estado Zulia, porque contaba con 
el apoyo de las estructuras nacionales de AD y COPEI, los dos partidos tradicionales del país. Capriles, sin embargo, 
contó con mayores apoyos financieros de los empresarios y con su gestión como gobernador en el estado Miranda para 
presumir. En campaña insistió una y otra vez en que su propuesta es de centro izquierda, pese a que su partido, Primero 
Justicia, es identificado como de derecha. Capriles se definió antimperialista y, en un viraje que comparte con el resto del 
liderazgo opositor, hizo su bandera la Constitución de 1989, que fue rechazada largo tiempo por los adversarios de 
Chávez. El candidato opositor hizo campaña montado en su imagen de hombre joven y atlético, guapetón y sincerote, 
que ni siquiera se quejaba de la inequidad que otros voceros opositores denunciaban todos los días: El proceso fue 
completamente desigual, pero es lo que me tocaba. Del lado del chavismo lo juzgan como un político pobre 
intelectualmente, con pocas lecturas; tiene cierto grado de audacia, pero se mostró muy pobre políticamente, según dice 
Rodrigo Cabezas, dirigente del comando de campaña de Chávez. Seguros de su victoria, los partidarios del presidente 
venezolano ya evalúan el futuro de la oposición. Ahí hay una disputa por la hegemonía, después del 7 de octubre 
tendremos otra oposición, de derecha proempresarial, con el partido Primero Justicia a la cabeza, porque seguramente 
logrará más de 2 millones de votos. Será el cierre del ataúd, en términos históricos, de AD y COPEI (los dos partidos que 
gobernaron durante los 40 años previos al chavismo) y el nacimiento de una versión caribe del Partido Popular español. 
En el ancho abanico de la oposición venezolana hay también agrupaciones de izquierda, pero Cabezas asegura que 
quedarán totalmente subordinadas al PP rumbero: Hay algunos liderazgos respetables, pero están pulverizados y no 
representan a nadie. Las cosas que nunca cambian Casi 19 millones de venezolanos podrán acudir a las urnas para elegir 
un cargo. Y volverán a hacerlo en diciembre, cuando se celebran elecciones regionales. Según las autoridades 
electorales, todo está listo en los 13 mil 810 centros de votación, equipados con un sistema que capta las huellas 
digitales de los electores y con otro que permite el voto electrónico. Toda la jornada se desarrollará bajo la vigilancia de 
139 mil efectivos militares. A ellos debe referirse el presidente Chávez cuando esta noche, en la víspera de su intento de 
una tercera relección, dice: Ojalá que los poderes concentrados no traten de utilizar la coyuntura electoral pacífica, 
democrática, para tratar de alterar la paz nacional, que no se presten al juego desestabilizador. Unos días antes, Capriles 
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había puesto su cuota en la pulsada: Si el gobierno pretende desconocer la voluntad popular se va a encontrar con un 
pueblo. El país tiene cómo neutralizarlos, cierra Chávez, quien en el mismo mensaje se congratula de que quienes 
desconocieron esta Constitución Nacional, quienes dirigieron el golpe de Estado fascista se hayan incorporado de nuevo 
al juego político democrático. Hay cosas que nunca cambian. A las ocho de la noche, en los barrios de clase media 
comienza el ruido de las cacerolas. Allá, a lo lejos, les responden con unos cohetones. (Arturo Cano, primera plna) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que como lo anunció el viernes, nuestro compañero Héctor Aguilar Camín dejará de publicar una temporada su 
columna Día con día para concentrarse en una tarea literaria. 

Su espacio será cubierto en ese lapso por Federico Berrueto los lunes, miércoles y viernes, Luis González de Alba 
los martes y León Krauze los jueves. 

Suerte a los cuatro. 

:Que mañana, por los rumbos de Santa Fe, el presidente electo, Enrique Peña Nieto, se reunirá con los diputados del 
PRI para presentarles la iniciativa para crear la Comisión Nacional Anticorrupción. 

Peña Nieto considera que la de diputados debe ser la Cámara de origen para una iniciativa que, cuentan, viene mucho 
más dura de lo que se espera. 

:Que Concentración Mexicana, donde convergen el ex líder nacional del PAN Manuel Espino y los ex perredistas 
Ramón Sosamontes y René Arce, se encuentra de plácemes, pues además de presumir la creación de una red de 
más de 2 mil líderes regionales y locales de alto nivel político afines a ese movimiento, se jacta de tener un logro mayor. 

Resulta que esa agrupación cuenta entre sus filas al presidente electo, Peña Nieto, quien, dicen, suscribió en sus días 
de campaña el plan de acción de este grupo, por lo que Concentración Mexicana se reporta lista para mostrar músculo a 
partir de ya, con un número “impresionante” de afiliaciones. 

:Que quien desde ahora se destapa para reelegirse otros cuatro años al frente de la Comisión de Derechos Humanos del 
DF es Luis González Placencia, pese a que su labor concluirá en ¡octubre de 2013! 

Quiere seguir los pasos de su antecesor, Emilio Álvarez Icaza, con la diferencia de que, ni de lejos, tiene el ambiente y 
reconocimiento del hoy alto funcionario internacional. 

:Que unos 4 mil trabajadores de la Secretaría de Gobernación reclaman que desde el año 2000 no reciben un aumento 
salarial, por lo que advirtieron que si su situación sigue sin atenderse, la próxima semana cerrarían los accesos de la 
dependencia. 

No solo eso. Piensan manifestarse frente al Senado, en el conflictivo cruce de Reforma e Insurgentes, y los más radicales 
están hablando de una huelga de hambre en la zona de Bucareli. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS TENTÁCULOS* de *René Bejarano*, dirigente de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional, tocan San 
Lázaro, pero de manera más profunda la Asamblea Legislativa del DF. En el reparto de la baraja de las comisiones se 
llevó una buena mano para sus fieles y, por supuesto, para sus bolsillos. Como usted sabe, las presidencias de las 
comisiones significan poder y presupuesto. Los diputados locales cercanos al “señor de las ligas” se embolsaron 11 de las 
37 comisiones ordinarias. Y, ¿por qué no?, una de ellas para una persona de la familia, el legislador*Antonio Padierna 
Luna*, hermano de la senadora *Dolores Padierna*. El cuñado estará al frente de la Comisión de Administración y 
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Procuración de Justicia. ¿Negocios políticos familiares? 

MUY EN* la línea de anunciar el destape de su precandidatura —es la tercera ocasión— a la Presidencia de la República, 
*Andrés Manuel López Obrador* dejó su natal Tabasco al final de una gira nacional para la transformación de Morena en 
partido político. El gobernador electo del estado, *Arturo Núñez*, planea tirar la casa por la ventana en el edén, para 
quedar bien con su paisano y que no vaya a pensar que ya abandonó la causa, ¡no, señor! Este cierre será, entonces, el 
arranque de don Andrés Manuel para el 2018, nos comentan. A partir de 2013 las izquierdas van con dos precandidatos 
presidenciales: AMLO y *Marcelo Ebrard*. 

*LOS ESTRAGOS* emocionales de la derrota en las elecciones presidenciales del primero de julio la han alejado de la 
arena y reflectores políticos por más de tres meses. Ella ha tenido acaso algunas apariciones fugaces. Pero ahora se 
maneja que *Josefina Vázquez Mota* prepara un mensaje para dar a conocer a la opinión pública cuál será su futuro. 
Hay dos versiones que se manejan en el círculo de la ex candidata presidencial: doña Josefina sale del país por un año a 
tomar un curso o intenta participar en la discusión de las reformas a los documentos básicos del PAN. El viaje le dejaría 
más provecho, nos comentan. 

 *AHORA QUE* el presidente electo *Enrique Peña Nieto* viaja a Europa, debe tomar nota del estado que guardan las 
relaciones de México con la Unión Europea, comentan diplomáticos. ¿Por qué motivos?, se preguntará usted. Para 
conocer qué ha pasado con reuniones bilaterales que están en suspenso. Por ejemplo, se desconoce si habrá o no 
encuentro México-UE —el mecanismo de diálogo gubernamental del más alto nivel— y reunión interparlamentaria. Ah, la 
visita del presidente del Parlamento Europeo, *Martin Schulz*, está pendiente desde julio. Que alguien le explique al 
mexiquense dónde está el posible atorón, dicen los conocedores de la diplomacia 

*LUIS CARLOS Ugalde* volvió a teclear, después de su libro/Así lo viví/, en el que ofreció su visión sobre la elección 
presidencial de 2006. El ex consejero presidente del IFE está por poner en los anaqueles el texto /Por una democracia 
eficaz, radiografía de un sistema político estancado/ (1977-2012), para desarmar a los enamorados de la alternancia, 
aquellos que pronosticaron que la salida del PRI de Los Pinos los llevaría a los paraísos terrenales de la democracia. ¿Y 
qué ha pasado en dos sexenios? Sigue la corrupción, la impunidad, el clientelismo y la inseguridad, responde don Luis 
Carlos en esta obra. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA papa caliente trae en las manos el secretario de Economía, Bruno Ferrari. 

LOS PRODUCTORES de papa mexicanos andan parados de pestañas ante la inminente eliminación de los aranceles para 
la importación de esos tubérculos. 

SEGÚN esto, esa medida fue la condición que le pusieron a México desde Washington para integrarse a las negociaciones 
del Acuerdo de Asociación Transpacífico, iniciativa de libre comercio de Barack Obama. 

NOMÁS que los paperos mexicanos estiman que, si se deja entrar al país las papas de Estados Unidos, su negocio se irá 
a pique, por lo que están cabildeando fuerte para evitar ese cambio. 

INCLUSO hay quienes afirman que los productores nacionales cuentan con el apoyo de un actor político que -¡vaya 
coincidencia!- cultiva papas en su rancho y tiene por iniciales las mismas que Vicente Fox. 

AHORA sí que, citando a Chespirito, los productores mexicanos quieren aplicar aquello de "No hay de queso, nomás de 
papa". 

ASÍ COMO los hermanos Bichir son una constante en el cine mexicano, en el ámbito político, la familia Monreal aparece 
por todos lados. 

DESPUÉS de ser legislador por el PRI, por el PRD y por el PT, Ricardo Monreal ahora es coordinador de Movimiento 
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Ciudadano en la Cámara de Diputados. 

SU HERMANO David está comenzando su periodo como senador por el PT, y dicen que va por la revancha en la elección 
de gobernador zacatecano en 2016. 

PERO AHÍ no acaba la cosa, pues su hermana Susana, quien ya fue diputada federal por Zacatecas, ahora es asesora de 
la fracción del PRD en el Congreso local... del Estado de México. 

Y PARA que no quede un punto cardinal sin presencia monrealista, otro de los hermanos, Rodolfo, fue nombrado esta 
semana como secretario de Desarrollo Social en el municipio de Acapulco por el flamante alcalde Luis Walton. 

VAYA que en esa familia aplican eso de que "vivir fuera del presupuesto es vivir en el error". 

SI SE encuentran al jurista Miguel Carbonell con un sastre midiéndose una toga negra, no se extrañen. 

CUENTAN que el académico quiere terminar el año sentado en una de las dos sillas que quedarán vacantes en la 
Suprema Corte. 

INCLUSO refieren que últimamente ha estado muy moderado en su actuar público, pues no quiere que una patinada le 
reste puntos en el camino hacia el máximo tribunal del país. 

¿A POCO alguien ya le prometió que estará en una de las ternas? Es pregunta por ministerio de ley. 

JUSTO hoy que se cumple un mes del asesinato del ex diputado de Nuevo León Hernán Belden, y a tres días del Tercer 
Informe de Gobierno de Rodrigo Medina, los sabuesos de la Procuraduría de esa entidad por fin saldrán a anunciar 
avances en la investigación. 

EN LOS PASILLOS de esa dependencia se dice que se informará, entre otras cosas, de la huella satelital que dejó el GPS 
de la camioneta del panista. 

YA SE VERÁ si el reporte realmente está lleno de información y datos duros que muestren que valió la pena la tardanza -
y la cerrazón- de las autoridades por revelar cómo va la investigación. 

Y QUE esa información ayude a resolver el crimen. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a Gregorio Hernández presidente municipal de Actopan no le caería mal que a su gobierno llegue la 
modernidad electrónica pues no cuenta con una pagina oficial de su municipio donde el ciudadano común pueda conocer, 
sobre todo, los estados financieros de su localidad, los últimos antecedentes de algo similar datan del ex alcalde 
Leonardo Ramírez Álvarez, sin embargo esta importante herramienta de comunicación no existe en Actopan por lo 
que incumple con normas de Contraloría estatal, esperemos que el edil trabaje al respecto y rinda cuentas únicamente 
a quienes lo eligieron en las urnas. 

: Que fue un atino de la Secretaría de Salud de Hidalgo que a las afueras del estadio Hidalgo, previa y 
posteriormente al encuentro del Pachuca y el León, se colocara una unidad de mastografía móvil con el objetivo de 
realizar pruebas gratuitas a mujeres mayores de 40 años para detección oportuna de cáncer. Pedro Luis Noble el titular 
de esta dependencia señala que estas acciones permitirán salvar vidas y reducir los índices de prevalencia de esta 
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enfermedad por ello la campaña contra el cáncer seguirá en toda la entidad. 

: Que Damián Canales Mena, puso el dedo sobre la llaga al buscar que las empresas privadas estén reguladas, la 
información indica que son 80 empresas en la capital que se dedican a este rubro y muchas no cuentan con un 
normatividad que garantice precisamente la seguridad de quienes los contratan, pues la capacitación de los guardias deja 
mucho que desear, no tienen esquemas eficaces ante continencias como se pudo constatar en días pasados en asalto 
cometido en instalaciones de la UAEH. Por lo anterior en la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo se 
trabaja en un reglamento.  

: Que en Huejutla la dirección de Protección civil es señalada de maltrato animal pues los métodos para terminar 
con la vida de los perros callejeros no son los más ortodoxos posibles, vecinos aseguran que torturan a los animales 
antes de sacrificarlos de una forma lenta por lo que exigen a la edil Alfredo San Román que ponga orden en los 
trabajadores de esta dependencia. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

A veces nuestra ignorancia nos hace creer que son maleza, y en Hidalgo hay muchas así, tan sólo en Ajacuba es muy 
común la hierba del Sapo, que es muy útil para reducir el colesterol, pero como sus hojas tienen espinas y crecen en los 
patios de las casas la gente las quita” 

Miguel Sánchez Ahedo Miembro de medicinas alternativa Ajacuba. 

Las plantas se dan en todos lados, en las parcelas o en los caminos, cualquiera puede cultivarlas si así lo quieren, son un 
regalo que nos da la tierra, y con ellas hemos podido curar personas que estaban enfermas de la hipertensión, de la 
diabetes” 

Marino Hernández Ramírez Curandero experto en plantas medicinales. 

Ojalá pudieran leer un poquito cómo son hoy las contrataciones a nivel mundial y pudieran entender que hay tratados de 
libre comercio y que si nosotros no hacemos un esquema legal del outsourcing los empleos que necesita este país no los 
va a alcanzar” 

David Penchyna Grub Senador hidalguense. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Bajo la lupa hoy, la Venezuela de Chávez… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Derivado del perjuicio que ocasiona la falta de una estrategia efectiva que permita que los balnearios de la región 
Ajacuba devuelvan el estado de bonanza que hace años imperaba en la región por la llegada de turistas, los involucrados 
evidencian la inoperancia de la dependencia del ramo a escala estatal específicamente en lo correspondiente a una 
campaña que reposicione a los espacios en el DF y Edomex principalmente. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Villegas: Continúa el director general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado con las labores para 
realizar trabajos pendientes en municipios, especialmente en aquellos donde la antigüedad de los sistemas representa un 
problema para los habitantes. En ese ánimo Villegas Parga está atento a cualquier detalle para vigilar que las obras sean 
ejecutadas con fundamento en los más estrictos parámetros de calidad 

Abajo-Guillermo Peredo: Desde que Peredo Montes llegó como director al Instituto Hidalguense de la Juventud resonó 
que habría cambios en la dinámica de trabajo de dicha dependencia con la intención de brindar más alternativas para el 
sector. Sin embargo, nada se concreta al 100 y prueba de ello es que el proyecto televisivo del instituto, el cual fuera 
anunciado con bombo y platillo, sigue pendiente  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ESPACIO 

La posibilidad de construir una nueva sede para el Poder Ejecutivo estatal y en ella unificar a todas o la 
mayoría de las dependencias estatales, se reavivó hace unos días. El mandatario estatal, José Francisco 
Olvera Ruiz, habló del tema ya que agrupar en un solo complejo a toda la burocracia estatal significará un 
enorme ahorro a las arcas públicas. Hace varios años se habló de este proyecto y se propusieron los terrenos del 
aeropuerto Juan Guillermo Villasana para construir ahí dicho complejo, en el entendido de que la base aérea saldría de 
Pachuca para ubicarse en Tizayuca como se propone desde hace tiempo. 

PALMA 

En la colonia La Palma de Pachuca es frecuente escuchar balaceras, sin importar horarios, pero ninguna 
autoridad se acerca para verificar los hechos. Los vecinos dicen que continuamente se hacen descargas al aire 
dentro de diferentes domicilios, pero lo cierto es que nadie quiere investigar el lugar de donde provienen los disparos, un 
asunto que lleva mucho tiempo, por cierto. 

TIANGUIS 

El tradicional tianguis de autos de Pachuca cambió temporalmente de sede y ahora se ubica sobre los 
terrenos que están frente al Congreso del estado. La venta de autos en este mercado semanal convoca a miles de 
personas los fines de semana y con el apoyo de las autoridades es posible que los interesados no sólo compren un 
vehículo sino que ahí mismo verifiquen su estatus legal de los automotores. 

 (Redacción, página 02) 

 


